
B 2 ■責任編輯：宋嘉琪 2013年6月15日(星期六)聞新文匯財經

香港文匯報訊（記者 卓建安）光大控股（0165)
昨日宣布，旗下中國光大資產管理公司獲得中國證
監會的批准，獲得QFII(合格境外機構投資者)的資
格。不過，昨日光控沒有公布其所獲得的QFII額
度，有關額度需要得到國家外匯管理局的批准。

跨境資產管理領域新突破

光控表示，繼去年光大資產管理公司與上海國際
信託公司合作推出第一個QDII(合格境內機構投資者)
集合信託產品後，今年成功獲批QFII資格是光控在
跨境資產管理領域取得的又一重大突破，將有助於
公司增加資產管理規模，發展海外機構客戶，把握
內地市場資本雙向流動的投資機會，更好地發展跨
境資產管理平台業務。

根據國家外匯管理局的資料，截至今年5月底，外
管局已批出202家機構合共425.63億美元的QFII額
度。另外，據中國證券登記結算公司的數據統計，
今年5月份QFII在滬深兩市新開22個賬戶，低於3月
份新開26個賬戶數的新高記錄水平。這是QFII連續
第17個月每月都有新開賬戶，累計新增204個賬戶，
再創進入內地以來的最長開戶記錄。社保基金在4月
份新開4個賬戶後，5月份則按兵不動，未有新開賬
戶。

莞道滘美食節5天生意3億

光大資產管理獲QFII資格

香港文匯報訊（記者 方楚茵）江蘇寧滬高速(0177)
公布，公司擬以自有資金不超過10億元人民幣，購
買江蘇銀行非公開定向發行的2億股股份，相當於其
擴大後股本約1.92%。江蘇銀行是次增資擴股，每股
發行價格定為5元（人民幣，下同），擬發行不超過
13億股股份。

該公司指，參股江蘇銀行為符合發展戰略需要，
在充分研究內地收費公路政策趨勢的基礎上，公司

「十二五」規劃明確要對資產結構進行優化，適量增
加主營業務(即高速公路建設與管理)以外投資。而江
蘇銀行近三年來，營業收入年均複合增長率約
32%、歸屬於股東的淨利潤年增長率均超過20%，每
年的淨資產收益率均在22%以上，經營業績良好，
預期隨江蘇經濟發展，以及蘇南現代化示範區建設
推進，江蘇銀行作為中國第三大城市商業銀行，市
場空間將不斷拓寬，未來發展潛力較大。因此潛在
資本收益高。

寧滬高速參股江蘇銀行

香港文匯報訊（記者　涂若奔）寧波港昨日宣
布，母公司寧波港集團與馬士基簽署戰略合作框架
協議，擬組建合資公司經營寧波梅山一期集裝箱碼
頭，投資總額約為42.9億元（人民幣，下同），註冊
資本約為21.45億元，其中寧波港約出資14.3715億
元，擁有合資公司67%的股權；馬士基指定的關聯
公司擁有合資公司33%的股權。合資公司先期投資
總額為10億元，註冊資本為5億元。

寧波港擬合營貨櫃碼頭

香港文匯報訊 (記者 梁悅琴) 新世界發展(0017)主席
鄭家純妹夫杜惠愷將出任新世界發展副主席兼非執
行董事，新世界發展昨宣布，委任杜惠愷為副主席
兼非執行董事，杜惠愷已同時辭任新世界中國(0917)
及新創建(0659) 副主席兼非執行董事，以專注新世界
發展的業務。杜惠愷目前持有新世界發展150萬股法
團權益，日後每年董事袍金為15萬元。

另外，現時擔任新世界發展財務及會計部門高級
總監的歐德昌，則獲委任為新世界發展執行董事。
歐德昌擁有新世界所授出購股權附帶的相關股份
2,203,496 股的個人權益，其董事袍金每年20萬元，
將獲取該集團酬金包括每月薪金34.4萬元及酌情性質
的周年花紅。上述所有變動於7月1日起生效。

新世界委杜惠愷任副主席

香港文匯報訊（王尚勇、周溥）6月14日，2013寧
夏．銀川（香港）經濟合作懇談會在香港國際會展
中心召開，香港貿發局內地關係事務主管溫少文先
生、香港工商金融界代表及銀川市市長馬力率市政
府有關人員參加會議，此次懇談會主要圍繞銀川市
優勢特色產業進行推介，以期在港開拓更為廣闊的
合作領域。

誠邀港企參加中阿博覽

馬力向各位介紹了銀川的最新市情、經濟合作優
惠政策以及優勢特色產業，並誠摯邀請香港企業家
們7月份到銀川去參加首屆中阿博覽會，希望各位走
進銀川、了解銀川、投資銀川。

會上，銀川市政府相關負責人分別介紹了銀川閱
海灣中央商務區、銀川綜合保稅區、葡萄酒及配套
產業、旅遊產業及銀川經濟技術開發區相關情況。

會後，銀川市政府宴請參加懇談會嘉賓，席間雙
方進行了友好愉快的交流，並品嚐了銀川葡萄酒。
此次懇談會還邀請了世茂集團、香港建工集團、中
國信泰（香港）國際投資有限公司、香港聖光集團
有限公司、香港天兆集團、力寶（香港）投資有限
公司等工商界企業家和知名人士參會。

寧夏．銀川港辦經合會

玖龍紙業戰略規劃完成 股價彈4%

俄鋁今年減產30萬噸

據尼加拉瓜當地媒體報道，該國反對
黨此前曾質疑修建新運河的計劃，

但由於項目獲得該國總統奧爾特加的大
力支持，而國會中支持總統的議員又佔
大多數，因此昨日的表決結果毫無懸
念，以61票贊成，25票反對獲得通過。
尼國政府估計，該項目可望將GDP拉動
15%。

國會表決大比數通過

報道披露，此條規劃中的運河項目預計
耗時11年，包括建造一條約130英里（約
200公里）的洋際運河，兩個深水港口、
兩個機場、以及鐵路、輸油管和一系列自
由貿易區。目前總共有6種設計方案，但
外界暫未知道具體細節。業內人士指不論
最終實施的是何種方案，該運河均需鑿通
多條內陸河流，還可能要經過尼加拉瓜湖
才能貫通，工程量極其浩大。

獲准開鑿運河的香港尼運，昨日成為
各方關注的焦點。本報記者翻查政府公

司註冊處資料，獲得的資料寥寥無幾，
僅查明該公司註冊於去年8月20日，創辦
人為王靖，註冊股本僅1萬港元。至於王
靖為何許人？外電報道，他是一名內地
律師，同時也是內地企業「信威通信產
業集團」的董事長兼總裁，為人低調神
秘，在公開信息中幾乎找不到與他相關
的更多資料。

註冊股本僅1萬港元

內地《第一財經日報》引述信威通信
的內部人士披露，香港尼運是王靖100%
持股的民營公司，與信威通信無關，此
次開鑿運河項目亦是純粹的商業投資行
為，強調「與中國政府沒有關係」。由於
該運河項目有巨大的商業回報，全球很
多投資者對此都非常感興趣，包括一些
美歐俄的主權基金，因此未來會邀請一
些合適的投資者通過各種可能的方式參
與投資合作。該人士還披露，隨 項目
的推進，未來可能會有更多內地大型國

企參與進來，「製造業、施工建設公司
都有」，又稱該運河「有可能成為中美民
間資本合作的典範」。

王靖為「大靈通」老闆

不過，各界普遍認為投資額高達400億
美元的大項目，普通的民營企業絕無能
力負擔，因此信威通信很有可能是項目
的真正出資者和承建方。信威通信曾在
內地以做「大靈通」聞名，儘管「大靈
通」已退出市場，但信威通信擁有多項

核心知識產權，去年實現利潤20多億元
人民幣。

BBC報道也披露，香港尼運實際上是
由信威通信集團控制，而信威通信則與
中國官方的關係非常密切。本報記者登
陸信威通信官方網站後亦發現，在其中
一個「領導關懷」欄目上，有十多位國
家現任和前任領導人視察該公司或觀看
其產品演示的照片，包括習近平、李克
強、張德江、王岐山、張高麗、江澤
民、溫家寶、賈慶林等。

香港文匯報訊（記者　涂若奔）尼加拉瓜國會昨日經表決批准了一項

協議，允許港企「香港尼加拉瓜運河開發投資公司（HKND Group）（簡

稱香港尼運）」，斥資400億美元（約3,100億港元）建造跨越尼加拉瓜的

運河，並給予經營運河50年的特許權，並可延長50年。外電報道，建設

新運河大約需要10餘年時間，如能成功鑿通，將成為繼巴拿馬運河之

後，第二條連通太平洋和大西洋的重大人類工程。

投資3100億 連通兩大洋

低調港企尼國獲准建運河

香港文匯報訊（實習記者 梁惠珊）面對全球鋁業產能
過盛問題，俄鋁（0486）首席副行政總裁Vladislav
Soloviev昨日於股東會後表示，全球整體市場需減產100萬
至150萬噸，以穩定鋁價，維持市場的健康發展，而公司
亦一如早前宣布，今年將減產30萬噸，他維持鋁價預測
在每噸2,100美元。

預期年內鋁價平穩

Vladislav Soloviev認為，全球鋁業產能依然過剩，環球
市場應減低產量，市場才可達到供需平衡，其中中國的
鋁市場更應減產40%，預期年內鋁價平穩。

他又指出，公司首季業績按年下跌66%，但按季則有
好轉，期內除息稅折舊及攤銷前利潤率 (EBITDA Margin)
按季上升，成本增幅亦已回穩。而近日匯率及倫敦金屬
交易所(LME)的成交已有所改善，因此公司對前景有信
心，冀於年底可達收支平衡，亦認為市場預期已於俄侶

近日股價中反映。然而，全球市場仍未顯著復甦，相信
第2季初期經營環境依然困難，但相信其業績會較首季理
想。

內地需求料增一成

被問及對世界銀行在其最新一期經濟展望中下調中國
今年經濟增長率預測至7.7%的看法，Vladislav Soloviev回
應指，雖然中國經濟放緩，但相信其龐大基建需求會繼
續帶動鋁需求，對市場影響不大，預期內地對鋁需求將
按年增9%至10%。

至於張震遠早前因私人理由辭去公司獨立非執行董事
及董事會委員會成員一事，董事會主席Matthias Warning
表示感謝他對公司的貢獻，並指張氏工作積極、於任內
照顧公司利益，但公司不深究其離職原因。

另外，有關母公司會否出售商交所之股權及其他與商
交所相關之事宜，Vladislav Soloviev拒絕評論。

香港文匯報訊（記者 卓建安）玖龍紙業（2689）昨
日宣佈，該集團在國內外建設生產基地的戰略規劃已經
基本完成，到2016年底，其總設計年產能將達到約
1,500萬噸。玖龍紙業股價昨收5元，升4.167%。

玖龍紙業昨日發佈公告表示，該集團已形成以東莞為
核心的四大全國性戰略生產基地（東莞、太倉、天津及
重慶）、四個輔助性區域生產基地（瀋陽、泉州、樂山
及河北永新）及國外越南基地。

年內三條新生產線投產

玖紙表示，截至今年6月底止財政年度，該集團設計
年產能達1,255萬噸。預計於今年12月底之前，隨 泉

州基地的兩條合共65萬噸卡紙生產線，以及樂山基地一
條30萬噸瓦楞紙生產線的投產，屆時其總設計年產能將
達到1,350萬噸。

玖紙表示，考慮到該集團在市場的領先地位以及目前
的市場狀況，董事會決定需要對未來三年的戰略發展目
標進行階段性調整，該集團戰略發展的重心將從過去的
快速發展，轉為進入以進一步控制資本支出，降低淨債
務對權益比率，提高盈利能力為核心的穩健及持續發展
階段。

玖紙表示，目前該集團的瀋陽基地正在建設一條設計
年產能為35萬噸牛卡紙生產線，預計在明年2月底之前
投產。

瀋陽基地還計劃興建一條全新35萬噸再生牛卡紙生產
線，預計於2015年12月底前投產。

另外，目前玖紙在越南擁有一條年產10萬噸的牛卡紙
生產線，而越南一條全新35萬噸牛卡紙生產線，預計在
2016年底之前投產。

玖紙預計在2016年底，該集團總設計年產能將達至約
1,500萬噸。

3年內負債率降至70%

玖紙還表示，該集團的淨債務對權益比率會隨 市場
的復甦、盈利能力的改善而逐步下降，計劃在2016年6
月30日之前下降至70%至80%。

粵海投資：東江水新合約談判中
香港文匯報訊（記者 方楚茵）本港向內地購買東江

水的協議將於明年底屆滿，有傳港府在引入東江水時改
為按量收費，粵海投資(0270)主席黃小峰昨表示，公司
只負責供水運營，廣東及香港政府將就東江水新合約進
行談判，他並未知悉具體時間表及內容，但廣東將維持
每年向港供水在11億立方米不變。內地部分一線城市的
水價實行級差按量收費，反映國家及市民對水資源要求
提升，認為內地水務市場仍有極大發展空間，故水價仍
有上升空間。

黃氏指，公司今年資本開支達10億元，主要用作更新
維修及業務發展，當中5,000萬元將用作粵港供水改造

工程、天津天河城二期翻新工程、翻新酒店及中山電廠
等項目。未來將繼續發展優質水務項目，目前正在內地
的一二線城市物色合適的商業地產項目作投資及優與水
務項目，將以該地區的經濟發展以及地理位置是否位於
核心商圈為考慮。

按量收費 水價有得升

地產市場方面，黃小峰預期，未來3年廣州的商業用
地供應量將會增至600萬平方米，將對公司旗下天河城
的租務會帶來較大挑戰及壓力，但因天河城位置優越，
相信公司租務仍然理想。酒店業務方面，該公司旗下37

間酒店去年總收入按年升28.8%至6.65億元，淨利潤1.3
億元，入住率平均為82.5%，而黃小峰預期由於市場競
爭激烈，料旗下37間酒店房價有下行趨勢，其中喜來登
的入住率約63.8%。

不考慮分拆酒店上市

當被問到會否增加派息時，黃氏並無正面回答，只表
示公司向來希望在平衡業務發展的同時，能讓股東有穩
定回報。該公司執行董事李偉強表示，公司曾研究分拆
酒店業務上市，但因技術問題現階段不會再考慮分拆酒
店業務上市。

香港文匯報訊（記者 丘麗芳、何花 東莞報道）一年一度
的東莞道滘美食文化節暨名優食品展已落下帷幕。昨日，
記者從組委會獲悉，道滘美食節5天內共有20多個國家和
地區的近5000種美食雲集，吸引了48萬人次參加美食節活
動，拉動消費達3億元（人民幣，下同）。

300家港澳台企參展

在美食節閉幕儀式上，東莞道滘鎮長鍾浩滔介紹到，本
屆美食節設置了500多個標準展位、31個特色展位，吸引了
包括港澳台企業在內的300多家參展商前來參展，展銷了20
多個國家的近5000種美食，有力促進了商品銷售和商貿合

作。據統計，本屆美食節期間現場食品銷售總額近億元，
協議訂貨金額達1.8億元，拉動消費達3億元。

中國食品工業協會副會長、廣東省食品行業協會會長張
俊修表示，道滘依托豐富的美食資源，結合中國傳統的節
慶文化，成功闖出了一條傳統文化、水鄉美食和節慶展銷
有機融合的特色產業發展新路。

廣東五芳齋食品有限公司總經理顧虹稱，5天來五芳齋
僅粽子銷售額就超過30萬元。她透露，今年五芳齋將進駐
道滘手信街，開辦華南地區第一家直營店。美食節組委會
透露，今年參展的很多企業也已經向組委會工作人員諮詢
下一屆的展位情況，準備繼續參加下一屆道滘美食節。

■俄鋁首席副行政總裁Vladislav Soloviev。黃子慢 攝

■道滘美食節上的港企展位。 何花 攝
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銀川（香
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會現場。

■外電報道，建設新運河需要10餘年時間，如能成功鑿通，將成為繼巴拿馬運河之

後第二條連通太平洋和大西洋的重大人類工程。圖為巴拿馬運河。 資料圖片


